



## Al correr de los tiempos

### LA FRASE HISTORICA

Grecia y Roma nos dejaron grandes frases en materia de patriotismo y de política. Allí el hombre era ante todo ciudadano. No hay sacrificio por la patria, ni heroicidad en la guerra, que no esté escrita en frases demasiado conocidas.

Los oradores de los tiempos modernos han abusado con frecuencia de ellas. Cada crítico o historiador la ha venido a interpretar a su propio gusto y manera. Con la misma frase se han atacado dos bandos antagónicos, con las mismas ideas alambicadas de una misma frase histórica se han embestido tendencias completamente distintas.

Igualmente podemos citar como originarias de frases históricas las más distintas épocas posteriores. Las frases no aparecen con el enlace y conexión que los da el progreso continuado, sino que se reflejan como hechos aislados, referidos a momentos culminantes de la historia, ya en sentido particular de cada nación o de la gran política universal.

Aquel «seamos hombres» con que los más selectos pensadores de Roma intentaban reanimar al ya abúlico y abandonado pueblo romano, de años antes de la conversión al cristianismo, fué una frase universal que se ha eternizado. Mas que ninguna, pinta el estado decadente y lleno de tedio que presentaba el mundo romano de la decadencia postcesárea.

El decreto prohibiendo el culto cristiano «sobre la superficie del Imperio» creó la vida bajo tierra de los cristianos, refugiados en las Catacumbas. Aquel absurdo de que no residiesen los creyentes de Cristo en ningún lugar de la tierra, sólo puede compararse al bando de aquel alcalde monterilla que prohibía a los mozos del lugar que se reuniesen en la «Plaza ni en ninguna parte».

Las frases del Imperio Romano, como antes lo hicieron las de Grecia, y después las de los Imperios hispánicos, francés y británico, recorren todas las escalas y tonos, de lo sublime a lo ridículo. Las diferencias que hay entre un siglo de oro y un siglo de cieno se marcan en las humanas reacciones fraseológicas. Desde los vencedores de todo el mundo hasta los propios vencidos por sus vicios; porque los pueblos se diferencian de los hombres solo en que se pudren antes de morir.

En aquella definición de «soy romano» se encierra todo el orgullo de un pueblo que reinaba sobre el mundo. La escatológica contestación de Camborne es símbolo de la exclusiva conclusión a que llegue un hombre, o un pueblo, que no tiene para el enemigo sino sus sobras fisiológicas.

La frase fué, pues, en todos los momentos históricos definidora de los pueblos y de los hombres. En ella, como hemos dicho, se condensa la historia y el momento que vive el que la pronuncia. Su fuerza expansiva corre en directa proporción del acierto histórico obtenido al pronunciarla.

## ICATÓLICOSI

### MAÑANA ES PRIMER VIERNES DE MES

HACED UNA FERVOROSA COMUNIÓN, PREPARADOS POR UNA BUENA CONFESIÓN. NO OLVIDÉIS LA GRAN PROMESA DEL SACRADO CORAZÓN DE JESÚS QUE DIJO A SANTA MARGARITA MARÍA ALACOQUE:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio en aquel último momento.»

## Mancomunidad de Diputaciones

### En la reunión de ayer se estudiaron diversos problemas de la Hacienda Municipal

MADRID.—En el palacio de la Diputación se celebró en la mañana de ayer la reunión del pleno de la Mancomunidad de Diputaciones Españolas, con asistencia de los representantes de las mismas, y bajo la presidencia del marqués de la Valdavia, quien abrió la sesión con unas breves palabras para dar la bienvenida a los Presidentes de las demás Corporaciones provinciales, y a la vez dedicar, en nombre del Pleno, un afectuoso saludo al Ministro de la Gobernación, tan identificado con los problemas de cada provincia.

Se dió cuenta, en primer lugar, de la labor realizada durante todo el año en curso, y a continuación se trató el primer asunto del orden del día: situación actual del empréstito para caminos vecinales, pedido en 1948, solicitándose además una ampliación del mismo.

Luego se cambiaron impresiones sobre difentes aspectos de la Hacienda provincial, especialmente acerca de la facultad im-

positiva de las Diputaciones: unificación de la tasa de rodaje, supresión de cargas estatales y condiciones de gestión recaudatoria de las contribuciones del Estado, aprovechándose sobre cada uno de dichos problemas las conclusiones que serán elevadas a la superioridad.

Por último, se procedió a la renovación del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad, resultando elegidas las Diputaciones de Alicante, Barcelona, Burgos, Murcia, Sevilla, Teruel, Toledo y Zaragoza, continuando como presidente el de Madrid. Los Presidentes de las de Barcelona y Burgos representarán a la Mancomunidad en el Banco de Crédito Local.

Al final de la sesión los asistentes al Pleno acordaron expresar su más fervorosa adhesión a Su Excelencia el Jefe del Estado.

### ABULENSE:

Contribuye a la suscripción abierta por la Jefatura Provincial del Movimiento en pro de los damnificados de Cumbres Viejas (Canarias). Cumplirás como cristiano y harda Patria

## 60.000 viviendas requiere el crecimiento de la población española

### Reunión del Consejo Superior de Arquitectura

MADRID.—El Consejo Superior de Arquitectura se ha reunido bajo la presidencia del Ministro de la Gobernación, en convocatoria especial, para deliberar sobre las propuestas que se han elevado a la consideración del mismo sobre el problema de la vivienda.

Han asistido el director general, los decanos de los Colegios Oficiales de Arquitectos de Madrid, Cataluña, Valencia, Vasco-Navarro, Aragón, León y Andalucía, y los representantes ministeriales que integran dicho Consejo.

Puesta de manifiesto la gravedad y urgencia del problema, fueron examinados los diferentes aspectos del mismo para establecer un criterio general, que será elevado al Gobierno.

Las bases principales objeto de deliberación han sido las siguientes:

Primera. Necesidad de realizar una política del suelo que permita disponer como mínimo de los so-

lares necesarios para la construcción de las 60.000 viviendas que requiere el crecimiento anual de la población.

Segunda. Cálculo de la cifra total susceptible de invertir en este programa, relacionándola con las posibilidades de mano de obra, materiales y económicas derivadas del examen de la renta y el ahorro nacionales.

Tercera. Procedimientos técnicos que deben adoptarse para lograr la máxima economía en cada categoría de viviendas, especialmente en las modestas.

Cuarta. Mecanismos de financiación para lograr un fácil y eficaz arranque de la iniciativa privada y de los organismos que puedan cooperar a la construcción de viviendas.

## El nuevo ministro español en Tokio conferencia con Mac Arthur

TOKIO.—El nuevo ministro de España, don Francisco Javier del Castillo, en compañía del ministro saliente, don Gonzalo de Ojeda, ha visitado al general Mac Arthur, con el que mantuvieron una conferencia de una hora. A continuación, los dos diplomáticos españoles saludaron al jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano, general Willoughby, con quien conversaron cordialmente.—EFE.

## El tiempo en España PARTE METEOROLÓGICO NACIONAL

La masa de aire húmedo que penetró por el Sureste se ha extendido a Extremadura, Centro, cuencas media y baja, Duero y extremo Noroeste de la Península, produciendo abundante nubosidad y precipitaciones de poca importancia. Se han recogido 10 litros en Badajoz, ocho en Vigo y en menor cantidad en otros puntos. En Canarias ha habido precipitaciones inapreciables.

Tiempo probable. — Continuarán la nubosidad y débiles precipitaciones, excepto en las Vascongadas, cuenca del Ebro, Pirineos y costa del Mediterráneo».

## Bloque Occidental

Se espera un rápido acuerdo militar

PARIS, 30.—Los portavoces de las delegaciones norteamericanas y canadienses han predicho un rápido acuerdo en la reunión de los ministros de Defensa de las doce naciones del Pacto Atlántico, que se celebrará en esta capital con el fin de estudiar un plan coordinado de defensa aprobado ayer por los jefes de Estado Mayor.—EFE.

«Untos podemos evitar la guerra» dice Montgomery

NUEVA YORK, 30.—El mariscal Montgomery ha pronunciado un discurso en el banquete anual de la Unión de Habla Inglesa, y que ha sido el más importante

durante su estancia actual en los Estados Unidos. Dijo, entre otras cosas, que «la lucha entre el comunismo y la democracia pone en peligro a la civilización, pero que el Occidente unido podrá evitar la guerra» Añadió: «Como soldado y cristiano que soy, me declaro enemigo del comunismo y de todo cuanto éste representa» Afirmó que espera grandes dificultades si no se contiene el peligro comunista, para lo que las naciones del Occidente deben estar dispuestas a sacrificar parte de su soberanía, con objeto de forjar la defensa común contra la destrucción que una nueva guerra llevaría aparejada.

## Consistorio Papal

### Participación española en el Año Santo

ROMA, 30.—El Padre Santo celebrará el próximo lunes Consistorio secreto para el nombramiento de los legados pontificios para la apertura de las puertas santas de las basílicas patriarcales, así como para la provisión de algunas sedes vacantes.

### Visita a los organizadores del Año Santo

Acompañado del embajador de España cerca de la Santa Sede, señor Ruiz Jiménez, el director general de Propaganda de España, don Pedro Rocamora, ha visitado a las personalidades encargadas de la organización de los actos que se celebrarán en Roma con motivo del Año Santo. El señor Ruiz Jiménez y el señor Rocamora visitaron después la Iglesia de Montserrat y el colegio de este nombre, acompañados por el rector del mismo, don Federico Sopena.—EFE.

Los peregrinos a Palestina deben concentrarse en zonas árabes

NUEVA YORK.—La Sagrada Congregación «De Propaganda Fide» recomienda de nuevo—comunican de Roma a la agencia United Press—que los peregrinos del Año Santo a los Santos Lugares se concentren en las zonas árabes mejor que en territorio de Israel, por razones de economía.—EFE.

La apertura de la puerta Santa CIUDAD DEL VATICANO.—En la solemne ceremonia de apertura de la puerta santa de la basílica vaticana, el Gobierno irlandés estará representado oficialmente por su ministro de Asuntos Exteriores, se ha anunciado en esta capital. De este modo, se añade, el Gobierno de la católica Irlanda sigue demostrando al comienzo del Año Jubilar su total adhesión a la labor que el Santo Padre ha desarrollado y sigue desarrollando para el bien de la humanidad.—EFE.

## Sucesos en provincias

### Atentado contra un burro

JAEN.—Un arriero del pueblo de Mancha Real apuñaló a un burro porque corría más que el suyo Cristóbal López Angeles, que es el arriero en cuestión, se apostó con su vecino, también arriero, José Sánchez García, cien pesetas, para premiar el burro que más corriera. Ambos lanzaron sus animales a una competición, y triunfó el de José. Entonces Cristóbal se dirigió al burro ganador provisto de una navaja, y le asestó una puñalada diciendo: «Este no gana más al mío». El animal hubo de ser curado por el veterinario. El agresor fué puesto a disposición judicial.—(Cifra).

### Fallece un niño atacado de rabia

OVIEDO.—Ha fallecido en esta capital, atacado de rabia, el niño Angel Estrada Mier, de doce años. Según las actuaciones judiciales, este niño había sido mordido por un perro en agosto último, así como otras once personas. Fué sometido a tratamiento varios días después, y sin que se sepan hasta ahora los motivos, le sobrevino la rabia. Existe también la versión de que el niño, en lugar de acudir al dispensario para continuar el tratamiento antirrábico, no lo hacía. Falta conocer el resultado de la autopsia para determinar exactamente lo ocurrido.—(Cifra).

### Varios heridos en accidente de automovilismo

BARCELONA.—En la carretera

## Arquitecto muerto por atropello

TARRAGONA, 30.—A las diez y media de hoy ha fallecido en esta ciudad el arquitecto don José María Pujol Barberá, padre del presidente de la Federación Catalana de Fútbol, don Agustín Pujol. El finado fué ayer atropellado por una motocicleta a la salida de su domicilio, cuando se dirigía a visitar las obras del nuevo convento de Santa Clara.

## Ola de frío en Rusia

PARIS.—Según Radio Moscú, una nueva ola de frío se extiende actualmente sobre las regiones central y meridional de la Rusia europea. Los termómetros marcan hoy menos de trece grados bajo cero en Moscú y en las regiones septentrionales de Ucrania y Rusia Blanca.—EFE.

ra de Villafranca del Panadés a Tarrela de Boix, y a consecuencia del patinazo de una rueda trasera, fué a chocar contra un árbol un automóvil. Resultaron con heridas graves sus ocupantes, Agustín Soler Ventura, de cincuenta y siete años; su esposa, Concepción Cosch Calella, de cincuenta; sus hijos José y Francisco, de veintiséis y veintinueve años, respectivamente, y una señorita llamada Francisca, amiga de la familia.—(Cifra).

### Atropellado por un tren

BURGOS.—Cerca del paso a nivel de la carretera de Logroño, el anciano de setenta y cinco años Francisco Peña Rosales, que tenía perturbadas las facultades mentales, fué arrollado y muerto por un tren.—(Cifra).

### Gravemente herida por un automóvil

BARCELONA.—En la plaza de Urquinaona, un auto, cuyo conductor se dió a la fuga, atropelló a Modesta Garcés Martín, de diecinueve años, causándole gravísimas lesiones.—(Cifra).

## Los astilleros de Alemania construyen buques de guerra para Rusia

BERLIN, 30.—El periódico «Neue Zeitung» dice que los rusos, con el fin de suplir las deficiencias de sus propios astilleros, están utilizando los astilleros alemanes del Báltico, reconstruidos al efecto, para construir buques de guerra. También dice que los soviets han planeado una serie de campos de aviación naval a lo largo de la costa mecklemburguesa y que están ampliando los puertos de Rostock, Warnemünde, Wismar y Stralsund para que puedan recalar en ellos barcos hasta de 20.000 toneladas.

Por su parte, «Der Tag» afirma que el Estado alemán Oriental se dispone a llamar a filas a los hombres comprendidos entre los diez y ocho y los veinticuatro años de edad, para que presten servicio en la Policía Popular.—EEE.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

# UNIDAD

POR JOSE P. DE LA PUENTE LLOVERA

A Jorge Luna Yepes, hispánico del Ecuador.

Remontaba yo cierto día, no hace de ello mucho tiempo, la empinada escalera de caracol que conduce al campanario de nuestro primer templo, gozándome de antemano en la idea de una absoluta soledad sin otra compañía que la de mis pensamientos henchidos de la grandiosidad del panorama divisible desde la atalaya catedralicia, cuando, nada más trasponer el dintel que da entrada al nido de los bronceos esquilones, advertí con desilusión — luego habría de trocarse en íntima alegría — que encontrábase ya allí dos visitantes más. A mi saludo obligado, ambos correspondieron con acogedora cortesía. Deduje enseguida que la relación entre ellos existente era puramente circunstancial, la de quienes traban conocimiento al coincidir casualmente visitando monumentos objeto de turismo.

El más joven de los forasteros, sin otro preámbulo que el de una abierta simpatía, expresándose en cadencioso castellano, requirió de mis presuntos conocimientos de la ciudad, detalles acerca de sus edificaciones más importantes. Satisface su curiosidad como Dios me dió a entender, pues desconozco aún muchas cosas de Avila. Afortunadamente para mi ignorancia, parecía sentirse atraído de una manera especial por el paisaje campesino, ese maravilloso paisaje abulense que no admite cicerones. Tras permanecer un buen rato absorto en la contemplación de la naturaleza de Castilla, sin duda por una asociación de ideas, declaréme, con espontaneidad de viejo amigo y camarada que pertenecía a una generación ecuatoriana cuyas luces intelectuales provinieron de Francia, del París relumbrante y saturado de «esprit», y que descubrió a España, a la España eterna, a raíz de nuestra trágica contienda civil, contándose desde entonces entre los enamorados de la Patria de Santa Teresa, San Ignacio, Cervantes y de tantos otros hijos geniales del solar nacional; amor, en su caso, acrecentado por vínculos de sangre y de tradición. En aquella meseta a nuestros pies extendida, donde la transparencia del espacio gravitaba como una verdad antigua, veía no solamente a Castilla, sino a España entera y la magnitud de su Obra. Allí, antaño, el arado fecundo, romiendo gleba, trazara surcos de Imperio. Allí, al iniciar la aventura sublime, labriegos iluminados habían rezado, bajo el signo de la Cruz, preces sencillas, después repetidas por labios de aborígenes americanos. Allí, ayer, hoy y siempre, no cabían exóticos espejismos ni brillaban otras luces que la luminaria natural de un cielo azul infinito simbólicamente proyectado hacia el Nuevo Continente, hacia su querido Ecuador.

Cuando nos despedimos, bendije la hora de nuestro encuentro. Semanas más tarde recibí un folleto con un interesantísimo discurso del Jefe Nacional de ARNE. Gracias al mismo sé que en El Ecuador existe una fuerza política que propugna denodadamente la constitución de un bloque hispánico, la creación de una Comunidad de Naciones Hispanas, y ello, no bajo matices culturales o religiosos, es decir, políticamente inoperantes, sino sentando, por primera vez en la historia de Hispano-América, como premisa fundamental, la necesidad de un sólo sujeto de Derecho Internacional, de un concreto ante político que abarque a España y a cada uno de los países hermanos de América. La Hispanidad cristalizada políticamente. El autor de aquella gallarda proclama era Jorge Luna Yepes, era el ecuatoriano poeta hallado en el campanario de nuestra Catedral.

Ese confederacionismo del ARNE tiene su raíz más profunda en una identidad espiritual y biológica históricamente insoslayable. Nuestro racismo tradicional de signo abierto reúne y agrupa, en torno a principios inculcados por España, a una asamblea de juventudes — vivimos horas de acercamiento por parte de todos los países americanos — decididas a mantener el sabor y la solera de lo hispánico. Pasados los años de la reacción independentista, calmadas las pasiones del siglo XIX, un haz de pueblos hermanos incorporase, sin abdicar de su nacionalismo, a la empresa española de antepasados comunes que llevaron a las tierras vírgenes de las Indias el sentido católico de la vida a través de su idiosincrasia y de su sangre. Los frutos no deben tardar...

Cuando se conmemora el cuatrocientos cuarenta y cinco aniversario de la muerte de la Reina Católica, la Unificadora, no puede silenciarse la enorme trascendencia del movimiento ecuatoriano dirigido por Luna Yepes. El primero que valientemente plantea en la lucha de los partidos la necesidad de un encuadramiento efectivo en doscientos millones de almas.

Una consigna de previa capacitación técnica y de postura combativa, guía a los artistas, consigna que recoge con nuevas palabras pero idéntica actitud aquella otra de Isabel de Castilla: «No soy venida a huir del peligro ni del trabajo».

Adelante, Hispania os contempla.

## Vida económica nacional

### Mejora la situación eléctrica

#### El mercado bursátil

Parece que en estos últimos días, después de haber llegado al punto más profundo de la ausencia de agua en los embalses, con las lluvias de la última decena de noviembre comienzan a mejorar los ríos que se hacen más caudalosos mientras las nieves comienzan a blanquear las sierras y los embalses inician su «engorde» aunque sea muy lentamente, tan dura ha sido la sequía sufrida en estos meses de 1949.

Como por arte de encantamiento han vuelto las restricciones eléctricas a suavizarse, solamente a suavizarse, pero todo parece indicar que sin tardar mucho tendremos nuevamente en marcha todo nuestro aparato eléctrico porque ahora va de veras, ahora llueve ya, graniza y hasta nieva. Ahora va de veras. Que ya era hora.

Por cierto que este año entrante la puesta en marcha en términos normales de toda nuestra organización eléctrica nos va a traer una nueva época industrial. Porque seguramente en cuanto haya energía eléctrica de verdadero comenarzo a producir varias industrias nuevas electro químicas, entre las cuales hay que contar algunas de fertilizantes como Niccas que en enero o febrero comenzará ya a producir nitrato de cal.

Terminaremos estas notas haciendo una ligera referencia a la situación de las Bolsas. En verdad que no merecen más que eso, una ligera referencia. Y hablamos así porque las Bolsas siguen completamente paradas. Ni el dinero

ni el papel muestran el menor interés por operar y en estas circunstancias parece cosa de milagro que los mercados consigan mantener sus cotizaciones siendo muy escasas las diferencias negativas que se registran. En ese equilibrio los mercados de valores abren una tregua hasta que llegue el momento de primeros de año. En ellos habitualmente el mercado sale de su letargo. Hagamos votos porque esta vez ocurra lo mismo. Que no falta quien dice que esta vez no sucederá así. Sino al contrario — A. Sp.

#### Peletería Germana

Abrigos moutón, garras, curtidos, tintes. Bola, 13. Madrid.

**AVICULTORES**  
encargando vuestras incubaciones al  
**DEPARTAMENTO DE INCUBACION MEYSA**  
equipado con las más modernas incubadoras, tendréis pollos sanos y vigorosos  
Almirante, 5. MADRID  
Teléfono 217422

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
(Bailly-Baillière - Hiera)  
4 tomos encuadernados en tela con cerca de 9.000 páginas  
**MÁS DE 3.500.000 DATOS**  
54 MAPAS PROVINCIALES  
Relación completa por riguroso orden alfabético de comerciantes, industriales, profesionales, etc. de España y Posesiones  
Anuarios Bailly-Baillière y Hiera Reunidos, S. A.  
Enrique Granados, 66 y 68 - BARCELONA

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Alejandro Dumas y el loro

En cierta ocasión fué Alejandro Dumas, el célebre novelista francés, a casa de una familia conocida para entregarles unas localidades para un teatro. Mientras avisaban a la dueña de la casa, Dumas se puso a acariciar a un loro que se hallaba encaramado en un palo del recibimiento. El loro, que tenía mal genio, dió tan fuerte picotazo al literato que Dumas, incapaz de dejar sin contestación la provocación de un loro; con mano nerviosa cogió por el cuello al animal y antes de que se diese cuenta, enseñaba éste al poeta una lengua negra y aterciopelada. Dumas sospechó que había apretado demasiado, pero el arrepentimiento era tardío: el loro había expirado.

Como la dueña de la casa se anunciaba por el roce de su vestido, Dumas, queriendo evitar toda explicación enojosa sobre tal «loricidio», ocultó el volátil de

particularmente difíciles, la hermandad italo-española, que en lo pasado ha resistido tantos embates, ha dado una nueva prueba de su persistente vitalidad: la reconocida capacidad y eficacia de las autoridades y de los interesados de los dos países lograrán seguramente superar los obstáculos y desarrollar los intercambios en beneficio recíproco.

Ahora que los altos poderes de los dos países han resuelto los obstáculos substanciales, es de esperar que también los órganos intermedios lograrán superar las trabas y lentitudes burocráticas que se oponían al rápido despacho de los asuntos y que contribuyan en tan gran medida a hacer ineficaces los acuerdos anteriores. — A. I. Arco.

## Sección religiosa

Día 2. Primer Viernes. — Santos Bibiana, vg., Eusebio, Hipólito; Paulina.

La misa y oficio divino son de Santa Bibiana, con rito semidoble y color blanco.

**Primer Viernes**

S. I. Catedral. — El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.

**La fuerza arrolladora del ejemplo**

El vizconde Carlos Eugenio de Foucauld, nació en Strasburg y comenzó la carrera de las armas en la Escuela Militar de Sont Cyr, pasando después a la de Caballería de Saumur.

Cuando fué destinado al cuarto Regimiento de Húsares de Argelia cuenta Foucauld: «En aquella época yo era todo egoísmo, vanidad e impiedad, no creía en Dios.»

Durante su viaje a Argelia y Marruecos le conmovió profundamente presenciar:

La perpetua invocación a Dios que se elevaba en derredor de él. Aquellas llamadas a la oración. Aquellos hombres prosternados hacia Oriente cinco veces al día.

El nombre de Alá repetido constantemente en conversaciones y escritos.

Todo el aparato religioso de la vida musulmana, le impulsaron a decir:

«¡Y yo que estoy sin religión!»

Quedó por ello, tan preocupado sobre la existencia de Dios que, anhelando conocer al único Dios verdadero se instruyó en la Religión Católica por medio del Abate Huvelin y más tarde fué ordenado sacerdote en Viviers. Estuvo en la Trapa de Akbes, en Siria, retornando a África al sur de Orán, en Beni Abbes, oasis de miles de palmeras, donde fué visitado por el general Lyautey y

murió, como había deseado, dando la vida por Dios.

La ejemplar religiosidad de los musulmanes llevó a Foucauld a la imperiosa necesidad de conocer, servir al Dios de la verdad, po quienes se hallan lejos de ella. S. los católicos cumplieran las bellísimas enseñanzas de la Santa Iglesia Romana, sin respeto humano y con entera fidelidad ¡cuántas almas descarriadas entrarían en la luminosa senda de la felicidad eterna!

Una ayuda eficaz para lograrlo es acogerse a la Gran Promesa del Divino Corazón en las condiciones debidas.

«YO PROMETO, en el exceso de la misericordia de mi Corazón que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento».

**Immaculada Concepción**

Iglesia de la Magdalena. — Las RR. Religiosas Concepcionistas Franciscanas dedican solemnemente en honor de la Santísima Virgen María en el Dulcísimo y sin igual Misterio de su Concepción Immaculada.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por un R. P. Franciscano, ejercicio de la novena, bendición, reserva y Salve cantada.

— San Antonio. — Se celebra solemnemente novena en honor de la Reina de la Orden de Menores, la Inmaculada Concepción.

A las cinco de la tarde, exposición de S. D. M., Corona Seráfica y cultos de costumbre.

### Próximas tandas de Ejercicios Espirituales

Teniendo en cuenta que en el mes de diciembre quedan nuestros campesinos libres de las labores más urgentes del campo, se han organizado para ellos y para la gente de los pueblos varias tandas de Ejercicios que, Dios mediante, se darán en La Casa de Cristo Rey, de Valladolid.

Las fechas son:

Noviembre: 28 (noche) al 3 de diciembre (mañana). Tanda para jóvenes ellas. Estancia, cuatro días y medio; pensión total, 90 pesetas.

Diciembre: 3 (noche) al 7 (mañana). Tanda para jóvenes ellos, que hayan cumplido ya los 18 años: interesaría acudirles, sobre todo, los que próximamente hayan de ir al servicio militar o hayan vuelto después de cumplirlo. Estancia, tres días y medio; pensión total, 80 pesetas.

Diciembre: 9 (noche) al 14 (mañana). Tanda para mujeres. Estancia cuatro días y medio; pensión total, 90 pesetas.

Para solitar informes o reserva de plazas, escribise a: R. P. Jesuíta director. Casa de Ejercicios de Cristo Rey. «La Maruquesa», Valladolid.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Teléfono 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 30 de noviembre de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 375  
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 75

## El acuerdo comercial y de pagos hispano-italiano

El pasado día 16, tuvo lugar en Roma la firma oficial de los acuerdos comerciales y de pagos entre España e Italia. Este intercambio será mantenido durante los próximos doce meses, y el valor global del mismo ascenderá a 275 millones de pesetas.

Toda la facturación de este acuerdo será efectuada en dólares americanos, y el pago de los mismos ha sido establecido en metálico y en valores, ascendiendo ambas formas de pago a unos 27 millones de dólares por parte de cada país contratante.

Como de costumbre, el acuerdo comprende una cuenta A para las mercancías y una cuenta B para las prestaciones y servicios, ambas expresadas en dólares.

En tanto dure el actual sistema de cambios, la conversión en España de los dólares en pesetas y viceversa se hará sobre la base de las cotizaciones de compra y venta, según el caso, fijadas por el Instituto Español de Moneda Extranjera para el dólar U. S. A. de conformidad con el Decreto del Gobierno de 3 de diciembre de 1948.

A su vez la conversión en liras italianas del importe en dólares de las órdenes de pago transmitidas por el I. E. M. E. al Ufficio Italiano Cambi será efectuada al cambio medio resultante de las cotizaciones de cierre del dólar U. S. A. de exportación en las Bolsas de Roma y Milán el último día de la bolsa abierta anterior al que el U. I. C. emita la orden de pago a la Banca de Italia.

El cambio resultante para cada operación será, pues, el cociente del cambio oficial italiano del dólar U. S. A. exportación (actualmente aproximado 625 liras) por el cambio especial español aplicable a la operación en dólares, lo que actualmente corresponde a una relación máxima para las exportaciones españolas — menos fa-

vorecidas de unas 57 liras por peseta, y de unas 30 liras por peseta, para las exportaciones españolas más favorecidas. Para las exportaciones italianas a España la relación para las mercancías menos favorecidas (o sea, con cambio especial elevado) resultará de unas 85 liras por peseta.

Comparado con el sistema italiano de cambio único amoldado a la capacidad actual de pago internacional de la lira, el sistema español de cambio especíales aparece complicado y desfavorable. Sin embargo, hay que tener en cuenta que dicho sistema es aplicable también a los demás países y responde a las condiciones actuales de la economía española, así que por sí mismo no constituye un obstáculo al normal desarrollo de los intercambios, que necesariamente deben amoldarse a las contingencias económicas de cada país.

Bajo este aspecto, la tendencia actual del comercio exterior en los dos países es divergente, así que es forzoso buscar un nuevo equilibrio, diferente del que existía en tiempos anteriores. Esta misma consideración se aplica también a las categorías e importancia respectiva de los contingentes previstos.

La economía italiana ha demostrado saberse amoldar con gran rapidez a las variables conyunturas, y no se puede dudar de que también logrará adaptarse a las nuevas circunstancias en los intercambios con nuestro país.

Los resultados de estos acuerdos no representan la realización íntegra de las aspiraciones que pueden considerarse legítimas, pero sí el resultado de un esfuerzo que hay que agradecer a todos los que en Roma y en Madrid, de los más altos a los más modestos, intervinieron en las negociaciones. Con la firma de estos nuevos acuerdos, en circunstancias par-

## Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

**ALAEJOS**

Catálogo gratis.  
Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

Hamlet se ha llevado ahora al celuloide

## El teatro de Shakespeare en el cine

«Si hacer fuera como decir quiero hacer, las cabinas serían palacios y las ermitas catedrales».

(Shakespeare).

A pesar de ser un ferviente partidario del teatro, soy un convencido de que el cine—hablo del buen cine—es un medio que cuenta con elementos mucho más amplios para lograr un fin, y este es el de llegar más fácilmente al «gran público».

No hace mucho tiempo vi una película basada en la vida de Chopin—nada más lejos de la realidad biográfica—y he de ser franco, he de decir, que me gustó y pasé dos horas recreándome con las melodías del inolvidable romántico. Chopin «no era conocido por el público», y sin embargo, he aquí la magia del cine: hoy día no hay nadie que desconozca «La Polonesa», motivo musical esencial de la película. No quiero decir con esto que Chopin se haya popularizado, pero sí, que ya hemos dado un paso para que el público esté mejor predispuesto a comprender su música.

Estas vagas digresiones son como un prólogo al título de este trabajo.

El «espectador» moderno piensa que estamos anticuados o pasados de moda, aquellos que persistimos en nuestra admiración por el teatro de nuestros clásicos; y al decir nuestros, igual entendemos a Calderón que a Shakespeare, pues ambos son universales.

Laureano Olivier—productor y realizador e intérprete—procede—como los mejores actores de Hollywood—de los escenarios, y, fiel devoto de la obra de Shakespeare, en el momento que ha contado con medios para poder ser él el mismo productor de sus películas se ha lanzado a la aventura de llevar a la pantalla, las mejores realizaciones del genio inglés.

Comienza su audaz idea con el drama o «crónica histórica», como se llamaba en tiempos del dramaturgo Enrique V. Verdaderamente es audacia lanzarse a desarrollar en imágenes una pieza teatral en la que más que la acción domina el diálogo. ¿Consigue su objetivo? ¡Ya lo creo que lo consigue! y además plenamente. Logra aunar lo cinematográfico con lo teatral de la manera más perfecta, sin echar de menos uno ni otro; combiEa la acción con el diálogo, siempre oportunamente.

Como central intérprete de sus producciones cumple fielmente lo que nos dijo Ortega y Gasset a este respecto: «Es preciso por tanto que el acto deje de ser la realidad que normalmente es, y el personaje que representa haya dejado de ser aquel que fué, para que ambas realidades, al anularse, dejen solo la irrealidad, la pura fantasmagoría».

Ultimamente se estrenó en Madrid la producción cinematográfica «Hamlet», que según críticas periodísticas, pues aún no nos ha sido dado verla, el citado Laureano Olivier se ha superado, si esto cabe, en esta realización que lleva consigo el premio a la mejor película del año.

Lo que el escenario no, consiguió, hacer que el «gran público» conozca a Shakespeare, no sólo de nombre, sino a través de sus obras, parece que lo va a conseguir el cine.

Si por medio del cine se logra crear el gusto por la lectura de los clásicos, bien venida sea esta iniciativa de llevar la acción y pensamiento que ellos soñaron y plasmaron en sus obras, a todas las esferas.

Pero si por el contrario se lleva al cine el desenfado y la corrupción, seamos los buenos aficionados

al teatro y con nosotros los profesionales, quienes hagamos campaña en contra, ya que el teatro—algunas veces aun siendo malo de técnica y literariamente—se puede tolerar, y el cine en cambio es intolerable en muchas de sus producciones, en factura, forma y fondo.

Ya nuestro Supremo Jefe de la Iglesia Católica lo dijo al hablar de la conveniencia de ambientar el buen cine.

Por lo demás bien venido sea al celuloide el «Hamlet» de Shakespeare, y que a esta y otras películas del mismo estilo, argumento y corte, sucedan otras que en definitivo redunden en beneficio de la cultura y la divulgación científica... Y sobre todo aprender historia a base de la intuición, según el sabio pedagogo de Zurich... el gran Pestalozzi.

F. GALLARDO

## José Djughashvili Gheladze y K O B A - S T A L I N

El dictador de todas las Rusias y de sus aledaños cumple los setenta años en este Otoño. Con tal motivo ha sido escrita en inglés una «biografía política de Stalin», así llamada por el propio autor, Mr. Isaac Deutscher.

Sobre esta biografía escribe la Contemporary Review: «Es el historial de un agitador profesional. Hijo de un zapatero, José Djughashvili, pudo, gracias a la intercesión de su madre, Ekaterina Gheladze, asistir a las clases de un seminario en su nativa Georgia. Jamás aprendió en él oficio alguno, sino que prefirió cambiar los estudios por las esquinas de las calles y los lugares de reunión de la clandestinidad antizarista.» Es común y corriente la creencia de que Stalin nunca salió de Rusia hasta que realizó su famoso viaje a Teherán. Mas esto no es verdad, pues «como organizador de los «nacionalistas» georgianos—de calaña comunista—y de los «socialistas» georgianos—de indole análoga—asistió a reuniones

en Finlandia y en Estocolmo en 1906. En 1907 llegó incluso hasta Londres, y visitó Austria en los dos años que precedieron a la guerra de 1914. Nos agrada saber más acerca de sus viajes, pero Mr. Deutscher se limita a decirnos que Lenin, al entrevistarse con él por primera vez, «ciertamente interrogó a Koba—como por aquel entonces se llamaba a sí mismo Stalin—sobre toda clase de cosas». No hay duda ninguna de que entonces se le calificó como hombre periplocaz y de recia voluntad.

Refiriéndose al mismo libro escribe la Quarterly Review: «En 1879, año en que nació Stalin, en Georgia no había clase media y si únicamente siervos y terratenientes. Stalin creció henchido de odio hacia todas las clases, excepto la suya: ahora, como entonces, persiste en su odio. Terriblemente apealeado por su brutal padre, sus principales defensas eran la desconfianza, la evasión, el disimulo y la fortaleza. Hoy día sigue aferrado a esas defensas. Cuando tenía unos seis años de edad, su cara quedó marcada de viruelas, pero su alma quedó marcada al nacer. Detestando a Rusia y al Zar, y viéndose obligado a aprender sus lecciones en ruso, se desarrolló mostrándose dogmático, presuntuoso, ateo, subversivo y revolucionario. Siendo adolescente escribía poesía, y le gustaba cantar canciones populares con voz suave y grata. En el Seminario Teológico de Tiflis conoció a «intelectuales» y a revolucionarios incipientes y leyó a Darwin, Mill, Buckle y a Renan. Quebrantaba toda clase de reglamentos y órdenes, pero entonces, cual ahora, su capacidad de disimulo era perfecta y nunca se le descubrían sus infracciones.

Uno tras otro ha arremetido contra los dirigentes y colegas con quienes tuvo ocasión de cooperar—Marx, Trotsky, Kallinin, Kerensky y tantos más. Absolutamente incapaz de colaborar con cualquier persona que sienta la más mínima comprensión de la libertad, intelectual, economía o espiritual, Stalin tiene el alma del siervo, que eso era al nacer.

## Los jefes militares de las doce naciones del Pacto Atlántico han terminado sus conferencias

«Puntos tratados

PARIS.—Ha terminado la reunión de los jefes de Estado Mayor de las doce naciones signatarias del Pacto del Atlántico.

Se cree que los puntos tratados de la conferencia han sido los siguientes:

- 1.º Distribución de armas y equipos en un plan general de defensa.
- 2.º Coordinación de los cinco planes regionales de defensa en que están divididos los países del Pacto.
- 3.º Elección de mandos militares.
- 4.º Papel de Alemania en el nuevo plan.
- 5.º Uso de la bomba atómica en un posible conflicto futuro.

Los jefes de Estado Mayor permanecerán en París a la disposición de sus respectivos ministros de Defensa, que se reunirán en esta capital.

«Defensa de toda la zona del Atlántico»

Según personas bien informadas, dice la Agencia United Press los jefes militares de las naciones del Pacto del Atlántico han acordado hoy un plan estratégico para la defensa de «toda la zona del

Atlántico Norte hasta Africa septentrional».—EFE.

No habrá rearme de Alemania

LONDRES.—El secretario de Defensa, Louis Johnson, ha declarado ante los periodistas que el presidente Truman ha concedido ya la autorización necesaria para que sean abonados los primeros 32 millones de dólares del programa de armamentos para los miembros del Pacto del Atlántico.

Johnson dijo que nunca había tratado de la posibilidad de un rearme de Alemania occidental y que a este respecto, los Estados Unidos no pueden descuidarse en un sentido de falsa seguridad.

Un periodista preguntó al secretario de Defensa si los Estados Unidos tenían intención de proporcionar el empleo de la bomba atómica. Johnson, contestó: «No acostumbro a discutir sobre energía atómica. Sólo puedo decirles que no habrá reducción en los gastos militares norteamericanos hasta que las condiciones del mundo permitan ser a nuestros amigos lo suficientemente fuertes para ayudarnos a compartir los gastos de defensa».—EFE.

## Experimentos atómicos en el atolón de Eniwetok

### Correrán a cargo de militares y científicos norteamericanos

WASHINGTON.—Se ha anunciado que militares y hombres de ciencia norteamericanos llevarán a cabo una serie de experimentos con bombas atómicas en el atolón de Eniwetok, en el Pacífico.

Por razones de seguridad, no se ha informado de las fechas en que se efectuarán las pruebas. Se sabe que serán realizadas conjuntamente por el departamento de Defensa y la Comisión de Energía Atómica.

El teniente general de Aviación Elwood R. Quesada estará a cargo de las pruebas, y tendrá como segundos al general de brigada del Ejército Herbert Lower, al coronel mirante Tom B. Hill y al doctor Albin V. M. Graves, del laboratorio de la Comisión de Energía Atómica en Los Alamos.

El anuncio de las pruebas fue hecho simultáneamente por la Comisión de Energía Atómica y por el departamento de Defensa. En la notificación se dice que se aplicarán a todos los aspectos de la preparación de las pruebas «las más estrictas restricciones de seguridad que se determinan en la ley de Energía Atómica».

El Presidente Truman ha sido informado respecto a todos los detalles del plan de las pruebas.

Estas serán las terceras pruebas que se llevan a cabo desde la terminación de la guerra. La primera se efectuó en Bikini, en los meses de junio y julio de 1946. Una bomba estalló en el aire y la otra bajo el mar. La segunda se realizó en Eniwetok (islas Marshall), en los meses de abril y mayo del año pasado. En estas últimas pruebas se hicieron estallar tres bombas. Los periodistas y los informadores de radio fueron autorizados para presenciar las pruebas en Bikini, pero las de Eniwetok se realizaron en secreto.—EFE.

Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

## ABRIGOS PIEL

Para señoras y niños. Confeccionados y sobre medida. Estolas y cuellos Renard últimas novedades.—Peletería FERNANDEZ San Roque, 7. 1.º

## COSAS CURIOSAS

Un nuevo «cerebro electrónico»

Ya son numerosos los llamados «cerebros electrónicos» capaces de infinidad de ayudas y soluciones en los mil y un problemas que el mundo actual cada vez viene planteando a la Humanidad. Muchas faltas, sin embargo, presentan estos complicados mecanismos. Un tornillo mal ajustado puede dar lugar a una serie de errores capaces de enloquecer al más predisposto de los científicos modernos.

Más lógico es el invento, que nos hace conocer una importante empresa de Estados Unidos. Se trata de un «Selector rápido» capaz de almacenar y archivar ordenadamente hasta un millón de asuntos distintos y que en un solo minuto selecciona y reproduce todo el material relacionado con cualquier tema que se desee.

Su funcionamiento es sencillísimo. La información que se quiere archivar es fotografiada en una pellicula, uno de cuyos extremos lleva marcada la clave de identidad del tema. Cada rollo de película puede contener casi 500 mil informes de archivadores corrientes.

Cuando se desea obtener cualquier información relacionada con un tema previsto, se introduce por una ranura de la máquina una tarjeta donde se halla también perforada la clave del asunto deseado. Entonces la máquina fotoeléctrica selecciona con sus ojos las fotografías archivadas y, a una velocidad de segundos, re-

produce y entrega todas las que tienen relación directa con el tema que se deseaba.

Dadas las escasas dimensiones de esta máquina puede calcularse que el espacio ocupado por el material normal de archivo, de no mediar ella, ocuparía 4.000 veces más espacio.

Este nuevo mecanismo viene a solucionar el terrible problema del espacio, y, al propio tiempo, la rapidez de selección la hace la más perfecta de las archivadoras hasta ahora conocidas.

POLLUELOS

LEGHORN

VIGOROSOS SELECCIONADOS

PIDA CATALOGO GRATIS!

**Gallinópolis**

GOYA, 6 - MADRID - TEL. 25.68.11

A PIAZOS

Y AL CONTADO

RELOJES SUIZOS

CHRONOMETROS

ENVIOS POR CORREO PARA CATALOGO GRATIS

INDUSTRIAL SUIZA

PARTE DE AVILA

## Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros MADRID

Maquinaria agrícola, Grupos moto-bomba, ELECTRIFICACIONES etcétera. Próximamente inaugurará su Sucursal en Avila, en AVENIDA DE JOSE ANTONIO, 15,

ELIXIR ESTOMACAL

**SAIZ DE CARLOS**

(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y obstrucción del estómago, tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, estando útilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTOMAGO. INTESTINOS**

VENTA EN FARMACIAS

## JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol PASEO DE LA ENCARNACION., Carretera del Cementerio. — AVILA

## ¡LA LEGION OS ESPERA!

¡¡ESPAÑOLES!!

Acudid a alistaros al Bandero de Enganche de esta capital, instalado en la Zona de Reclutamiento.

Presentándose personalmente y con la documentación siguiente: Partida de nacimiento.

Certificado de soltería o viudedad.

Consentimiento paterno o de tutores (para los menores de 21 años).

Edad: de 18 a 35 años.

Saber leer y escribir.

Talla mínima 1,580 metros.

Es famoso y es bueno por

**Centenario**

EL COÑAC TERRY.

Otros dictámenes de Trabajo y de la Comisión de Presupuestos de las Cortes

El presidente de las Cortes, don Esteban de Bilbao, manifestó ayer a los periodistas que el día 25 se reunió la Comisión especial designada para dictaminar el proyecto de ley sobre reformas en la jurisdicción laboral, presidida por el señor Mayo. La discusión del informe de la Ponencia fué detallada y minuciosa, interviniendo en la misma los señores Pinilla y Filgueira, como ponente, y los procuradores señores Reyes, Rodríguez Jurado, Bustos Brezo, Morales, Gistau, Miranda Junco, Borrachero, Riestra y González Sarmiento. El proyecto quedó dictaminado.

En el mismo día la Comisión de Trabajo, bajo la presidencia

de don Federico Mayo, examinó el proyecto de reforma de la ley de Protección a Familias Numerosas, y después de una detenida discusión, se acordó solicitar a la Presidencia de las Cortes que traslade al Gobierno el proyecto, por si estimase oportuno modificarlo.

Se discutió, asimismo, y quedó dictaminado el proyecto de presupuestos a los pescadores.

Por último dijo que, bajo la presidencia del señor Camacho, se ha reunido la Comisión de Presupuestos para despachar los asuntos pendiente, habiendo dictaminado, entre otros, los siguientes proyectos de ley: Modificación de plantillas, sueldos y remuneraciones a los magistrados de Trabajo.

Concesión de una gratificación complementaria hasta el 50 por 100 al personal del Cuerpo de Delinquentes del Instituto Geográfico y Catastral.

Nuevos ministros plenipotenciarios de tercera clase

Por decretos del Ministerio de Asuntos Exteriores, publicados en el «Boletín Oficial del Estado» han sido ascendidos a la categoría de ministros plenipotenciarios de tercera clase los consejeros de embajada don José Núñez Iglesias, don Gaspar Sanz y Tovar, y don Federico Díez y de Isasi.



### Los restos de Mateo Hernández serán trasladados a España

PARIS.—Los restos mortales del escultor español Mateo Hernández serán trasladados a España. Con objeto de hacerse cargo de los mismos llegará a París una Comisión del Ayuntamiento de Béjar y un sobrino del finado. El cadáver de Mateo Hernández ha sido embalsamado y trasladado al depósito de Meudon.—EFE.

### La reglamentación de trabajo de la Banca Privada

MADRID.—Terminaron las reuniones de la Junta de la Sección Social Central del Sindicato Nacional de Banca y Bolsa, que desde el día 25 de noviembre se celebraban. El motivo de la reunión ha sido dejar estudiado y redactado el anteproyecto de la nueva Reglamentación Nacional de Trabajo de la Banca Privada.

### Bienaventurados los pobres...

Se aproximan las fiestas alborozadas de Navidad. No es tolerable que muchos compatriotas nuestros vivan con desesperación o con miseria; sabemos que las atenciones sociales, las nóminas y los jornales les proporcionan el sustento material lo mismo a los padres que a los hijos menores, a los incapacitados como a los enfermos, y ya se os habrá ocurrido pensar que esto es de justicia y no se agradece.

Siguiera en esta ocasión del año que se nos escapa mantengan los pudientes su buena voluntad para encontrar el cauce por donde discurren sus intenciones de desprendimiento de algo de lo que les sobra para que en su día llegue con oportunidad a los hogares de los españoles que tienen derecho no sólo a calderilla o ropa usada sino también a una entrega limpia y suficiente, para que a lo menos en los dichos días se ponga en ellos de relieve un renacer otra vez a los principios de espiritualidad que alejen el rencor y nos traigan el convencimiento de que sin unidad entre los hombres y entre las clases no mantendremos nuestra personalidad.

El nacimiento de Cristo trae a todos un advenimiento a una vida más justa, más alegre y llena de fe, que nos haga ver en los que nos rodean a los hermanos nuestros, a los que tenemos que estimar tanto como a nosotros mismos.

Bienaventurados los pobres que en las vinerías fiestas esperan que se acuerden de ellos.

Todos, como uno solo y con una misma intención, en nombre de ellos cerramos nuestras filas para lograr que les llegue a acariciar la mano consoladora del obsequio y de la felicitación.

Otros nos odian porque mantenemos en alto la bandera de la unidad por encima de todas las diferencias humanas; otros protestan por nuestra postura ecuménica y cristiana; otros no quieren comprendernos ni hacen el más mínimo esfuerzo para ello. Allá ellos.

Nosotros, por la Patria, el Pan y la Justicia.  
Junta Rectora «Pro Navidad de los humildes».

## SUCESOS EN LA CAPITAL

### Le roban una bicicleta

El dependiente de la Razón Social «Novo», Julio Carzo Díaz, hubo de hacer ciertas gestiones en el edificio en que se hallan instaladas ciertas oficinas en el paseo de Don Carmelo; dejó la bicicleta en el portal y debió marcharse de allí... por sus ruedas.

### Robo de dos sacos de trigo

Leandro Sánchez Maestre, chófer madrileño, accidentalmente en Avila, que conduce un camión de la Compañía que tiene contratados los transportes del Servicio Nacional del Trigo en esta provincia, después de haber preparado su vehículo con ciento cincuenta sacos de ochenta kilos cada uno, llenos de trigo, y cubierta la carga con la correspondiente lona, se fué a descansar para emprender viaje esta madrugada. El camión quedó como de costumbre en la calle de Onésimo Redondo. Y esta mañana pudo apreciar el conductor que faltaban

## Atención

Llegaron las naranjas Cadeneras y Navels, de Carcagente marca Pampera, pruebenlas y se vencerán. Ventas al por mayor y menor

Plaza de la Catedral.—Teléfono 464

## Ecos de Sociedad

### Boda

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta Capital se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Paquita Galán Hernández y don Cándido Narrillos Galán, siendo apadrinados por la señorita Rosario Narrillos Galán y su hermano don Valentín, hermanos también del novio. Vestía la desposada elegante traje negro de calle con adornos de azahar. El acta fué firmada por parte de la novia, por don Félix Jiménez, don Arsenio Hernández, don Enrique Alonso, don Santiago, don Claudio y don Pedro Blázquez, y por parte del novio don Juan José, don Eusebio don Feliciano y don Mariano Galán; don Esteban Soria y don Adrián Iglesias. Entre la concurrencia, muy numerosa por cierto, figuraban los padres de los recién casados, don Roque Galán y doña Juliana Blázquez; don Justo Narrillos y doña Estefanía Galán. Fueron obsequiados los invitados con un almuerzo y después marchó el nuevo matrimonio en viaje de bodas a visitar Zaragoza y Barcelona. Nuestra enhorabuena.

### De días

Mañana los celebran el profesor de Música, don Eliso Martín, y don Alipio Arangüena.

### Testimonio de gratitud

Los hijos de don Florentino Esteban agradecen de todo corazón a sus amistades los testimonios de pésame recibidos con motivo del fallecimiento de su querido padre (q. e. p. d.) y ruegan le tengan presente en sus oraciones.

### Necrológicas

Ha fallecido en Valladolid, a los 68 años de edad don Mariano García Estévez, jefe de Administración de aquella Delegación de Hacienda. Paisano nuestro, hace muchos años se trasladó a aquella población a cumplir sus deberes profesionales, siendo muy apreciado por los compañeros por su laboriosidad constante, competencia y carácter afabilísimo. Manifestamos nuestro sincero pésame a su familia, singularmente a su esposa, hijo, y hermana doña Isabel; rogando a nuestros lectores encomienden su alma a Dios.

## Gobierno Civil de Avila

### Visitas al excelentísimo señor gobernador

En su despacho oficial, ha recibido nuestra primera autoridad provincial las siguientes visitas: Don Ignacio González; don Simón García y don Gabriel Arenas, de Arévalo; don Cayetano Sánchez, de Santa Lucía de la Sierra; señor secretario del Ayuntamiento de Candeleda; don Frutos García, de Sotillo; don Luis Cantero, de Sotillo de la Adrada; don Ángel Álvarez, de la Policía Armada; don Isaac Rubio, de Madrid; jefe y vocal de la Hermandad de El Ajo; don Segundo González Rodríguez, de Donjimeno; Comisión del Ayuntamiento de Navalacruz y señor alcalde y secretario de Encineras.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA

Negociado de Almendra y Avellana

Por orden de la Superioridad queda ampliado el plazo de declaración de Almendra y Avellana por los productores de estos frutos hasta el día treinta y uno del actual mes de Diciembre.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

## San Francisco Javier

### Triduo Misional

Los días 1, 2 y 3, se celebra un solemne triduo en honor de San Francisco Javier, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.

A las siete y media de la tarde. Santo Rosario, preces, meditación misional dirigida por don Licio Álvarez, director de las O. O. M. M. P. P., bendición del Santísimo y reserva.

## Subpagaduría militar de Haberes de Avila

Días de pago en las Oficinas de la Subpagaduría de 11 a 13 horas

Día 2: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 3: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Durante estos mismos días y de 16 a 18'30 horas de la tarde, se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

El teniente-subpagador, Francisco Jiménez Céspedes.

## El «San Elías» de Arenas Martínez

En la sala de modelado de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de esta Capital se halla expuesta al público una maravillosa escultura realizada por el director del centro docente indicado, don Antonio Arenas Martínez, con la colaboración de doña María G. de Arenas y de don Manuel Colomé, por especial encargo de la Secretaría General del Movimiento.

Como características generales pueden anotarse su tamaño colosal como para ser colocada a conveniente altura, la inspiración del artista en su verdadero motivo y la realización de formas con arreglo al más exigente canon escultórico. El Santo Profeta de Tesbe viene representado en un momento de sobrenatural arrebatado contra los falsos profetas que la impía Jezabel mantenía para el culto de Baal, contrastando el interesante rostro, de singular dulzura venerable con la firme actitud de quien sostiene en su mano derecha una espada de fuego. El conjunto es de una viveza insuperable, un realismo nada precioso, una expresión de movimiento que recuerda las más célebres realizaciones de los clásicos griegos.

El decorado de la imagen, tanto en oro como en el resto de sus elementos, resulta conveniente y subordinado al motivo principal, de manera que ciertamente nuestros artistas han hecho un verdadero sacrificio en honor de su vocación, tratando su encargo por encima del interés puramente económico, como, sin duda, continuarán haciendo con las imágenes que para la misma Secretaría General del Movimiento han de realizar de San Benito, San Pedro Nolasco y San Pablo de la Cruz. Nuestra felicitación a los señores de Arenas y señor Colomé.

DESEO COMPRAR noria segunda mano. Ofertas a José María Lanchas, El Barraco (Avila).

AGUA ABUNDANTE o artesiana para pueblos y fincas localizo con éxito. Escribid señor Jiménez, Lope de Rueda 10. Madrid

SE VENDE un camión FORD recién reparado, para tratar Telares, 1.

NECESITO asistente joven, Alemania, 4, principal.

## Dr. J. L. del Río Cabañas

OCULISTA DEL ESTADO  
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6  
Clínica: Plaza de Zurraquín, 8, principal. AVILA  
(C. S. núm. 264).

PRIMER ANIVERSARIO

LA JOVEN

### Teresa de Jesús Rodríguez Rodríguez

Que falleció el día 3 de diciembre de 1948

A LOS 8 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Francisco Rodríguez Pindado (del comercio) y doña Alfonsa Rodríguez Gómez; hermano Florentino; abuelos paternos don Esteban Rodríguez y doña Catalina del Pozo; abuelos maternos don Gregorio Rodríguez y doña Tiburcia Gómez; tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

La misa que se celebre en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, el sábado día 3, a las diez y media de la mañana será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Avila, 1 de diciembre de 1949.